

REVISTA DE INVESTIGACIÓN EN  
PSICOLOGIA

JOURNAL OF RESEARCH IN PSYCHOLOGY

---

DIRECCIÓN DE INVESTIGACIÓN

---

CONDUCTA CIENTÍFICA

VOLÚMEN 1 NÚMERO 1 2018 //// ISSN 2644-3872

e-ISSN 2644-3880

Julio-Diciembre

## Presentación

Conducta Científica/Scientific Behavior (*Revista de Investigación en Psicología/ Journal of Research in Psychology*) es una revista científica dirigida a estudiantes de Psicología editada por la Universidad Latina de Panamá.

Este es el primer volumen que se publica con el objetivo de difundir los trabajos de investigación formativa de estudiantes en las líneas de investigación que desarrolla la escuela de Psicología, dirigida a estudios sobre salud mental, procesos psicológicos y desarrollo y conducta infantil.

Se publican dos números por año, en los meses de enero y julio, la revista se convierte en el instrumento de difusión científica para la formación Académica de estudiantes y la incorporación de docentes para el fortalecimiento de la cultura investigativa.

Con este primer número de lanzamiento presentamos con mucho entusiasmo ante la comunidad universitaria el desarrollo de trabajos de estudiantes con el apoyo de docentes en su formación académica.

*Gianna Frassati*  
*Directora de Investigación*

## Editorial

La enseñanza de la ciencia y sus métodos es una aventura que adentra a los docentes en las infinitas posibilidades de la producción científica de los estudiantes. En específico, las materias experimentales de la Escuela de Psicología de la Universidad Latina de Panamá, se convierten en laboratorios para que los futuros psicólogos cumplan cada uno de los pasos del método científico y culminen con la elaboración de un manuscrito que cumpla los estándares necesarios para un artículo apto para su publicación en una revista científica.

Conducta Científica, se convierte en el espacio perfecto para que los mejores trabajos de los estudiantes sean publicados, posterior a una revisión por pares. De esta forma, desde temprano los estudiantes van incursionando en los procesos de publicación, arbitrajes y revisiones que los prepara para un camino académico más riguroso.

En este primer volumen presentamos diferentes manuscritos de un proyecto de la Red Espectro Autista Latinoamérica (REAL), el cual busca identificar las principales necesidades de los padres y cuidadores de personas con diagnóstico de Trastorno del Espectro Autista en Panamá. Cada artículo analiza una problemática diferente en una muestra global de 163 padres. Adicionalmente, se presenta un manuscrito de un proyecto relacionado con el conocimiento de los pediatras panameños acerca de los Trastornos del Espectro Autista. Todos constituyen un aporte invaluable para una región carente de datos propios al respecto, y sirve de apoyo para futuras investigaciones que identifiquen factores relacionados con identificación, diagnóstico y tratamiento de este grupo de condiciones del neurodesarrollo.

Nosotros valoramos y promovemos el trabajo conjunto de los estudiantes con sus profesores en la generación de los proyectos, y la elaboración de los manuscritos. Como resultado, tenemos mejores proyectos de investigación, mejores estudiantes investigadores, todo se traduce en mejor ciencia en Panamá.

*Cecilia Montiel-Nava*  
*Editora*